



SIGNATURE PROTOCOLE D'ACCORD
« Expérimentation de Micro Crédit Social »
Entre
Le CCAS de la Ville de Morne-à-l'Eau
&
Le Crédit Agricole Mutuel de Guadeloupe

Salle des délibérations
Hôtel de Ville
Le mercredi 05 Février 2014
À 15heures

La Territoire Attitude, c'est notre vocation !

Introduction

Dans le cadre de la continuité des actions en faveur de l'aide au plus nécessiteux, le Crédit Agricole Mutuel de Guadeloupe a souhaité s'engager, aux côtés du Centre d'Action sociale de la Ville de Morne-à-l'Eau, en faveur du développement et de la diffusion du microcrédit personnel.

Références d'implication et d'engagement

Organisme sans but lucratif, la Fondation Grameen Crédit Agricole lutte contre la pauvreté et l'exclusion financière dans les pays émergents, en accompagnant le développement d'institutions de microfinance et en facilitant les projets de "social business".

Cette remarquable initiative, renforce, entre autres les valeurs clés du Crédit Agricole : la Solidarité et la proximité, la Responsabilité sociétale de l'entreprise, et plus particulièrement ici aujourd'hui l'implication sur le territoire

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de la Ville de Morne-à-l'Eau pour sa part, œuvre au plus près de sa population à travers ses missions d'accompagnement et de développement social local.

Face aux différentes mutations de notre société, le CCAS se place au cœur de l'action sociale du territoire par ses différentes actions qui vont de la petite enfance aux personnes âgées avec des thématiques multiples que sont : le logement, la santé, l'insertion, la prévention, l'accès au savoir.....

Le crédit Agricole de Guadeloupe et le CCAS de Morne-à-l'Eau

Une association au profit de l'aide pour les plus défavorisés

Après la signature avec les CCAS de la Ville du Lamentin de Sainte Rose ; Pointe Noire ; Baie-Mahault ; Saint-Louis de Marie-Galante, Saint-François, les Abymes, Pointe-à-Pitre, Basse-Terre, le Moule, Bouillante, Capesterre de Marie-Galante, Saint-Claude, Deshaies, Vieux-Habitants, Capesterre Belle-Eau, de Grand-Bourg de Marie-Galante et du Gosier le Crédit Agricole, banque de Mutualiste, banque de proximité, banque des bons et des mauvais moments, affirme par ces partenariats à caractères sociaux, sa réelle implication et son attachement à tous les habitants du territoire de Guadeloupe.

C'est déjà cette motivation, élargie au plus grand nombre, qui a été à l'origine d'un partenariat avec l'Adie, et Guadeloupe Active et la CCIG pour :

- 1) Les Financements des micros crédits
- 2) La favorisation de la bancarisation des porteurs de projets

Le présent protocole est issu de la volonté des deux parties pour la mise en place d'un expérimentation bénéficiant du cautionnement solidaire par le FCS destiné à la garantie de prêts sociaux, à des entrepreneurs répondant caractéristique ci-après définies à l'article 3 (cf protocole).

La Territoire Attitude, c'est notre vocation !

GC

CHZ

Il s'agit de prêts personnels, de faibles montants remboursables sur des durées courtes, avec pour objectif de contribuer à l'insertion économique et sociale des emprunteurs, exclus des circuits du crédit bancaire classique. Les projets qui peuvent être financés ont vocation à améliorer les chances d'insertion sociale ou professionnelle des demandeurs. Ils peuvent être utilisés pour aider à l'installation, à l'accès à des formations, à l'acquisition d'appareillage (auditif, optique, dentaires...) etc.

Les prêts seront accordés par le Crédit Agricole, après une instruction du dossier par un travailleur social ou un bénévole du CCAS de la Ville de Morne-à-l'Eau. Un accompagnement social et budgétaire personnalisé sera mis en place. Les incidents éventuels seront prévenus.

Le montant des prêts sera compris entre 500 et 3 000 euros sur une durée de remboursement en tout état de cause comprise entre 12 et 48 mois.

Ces microcrédits personnels seront garantis à 50% par le Fonds de cohésion sociale dont la gestion a été confiée par l'Etat à la Caisse des Dépôts.

Le microcrédit personnel, développé dans le cadre de ce fond est un outil novateur, et un moyen de prévention et de lutte contre l'exclusion sociale et financière.

L'Institution financière publique, la Caisse des Dépôts est présente sur tout le territoire à travers son réseau de 25 directions régionales et accompagne les politiques de développement économique et d'emploi des collectivités locales, en soutenant notamment la création de très petites entreprises ainsi que les entreprises relevant de l'économie sociale. Et ce faisant créent ensemble un réseau de solidarité autour des créateurs.....

Ainsi donc, intervient naturellement la présence du Crédit Agricole Mutuel de Guadeloupe, dont deux valeurs majeures prennent ici toute leur dimension : SOLIDARITE ET PROXIMITE. Proximité qui s'exprime au travers son réseau de 31 agences et espaces d'expertises implantés sur tout le territoire de Guadeloupe, mais aussi grâce au déploiement des actions mutualistes initiées par ses Caisses Locales et ses 139 Administrateurs, hommes et femmes de terrain qui vivent au plus près de la population.

En janvier 2010, la Caisse Régionale de Crédit Agricole a célébré le premier anniversaire de son nouveau slogan : *La Territoire Attitude est notre vocation !*

A lui seul il exprime toute la dimension d'engagement et de responsabilité de l'entreprise sur son territoire : la Guadeloupe, et tous ses habitants.

Signataires :

Monsieur Christian FLEREAU
Crédit Agricole de Guadeloupe



Président de la Caisse Régionale de



Monsieur Jean-Claude LOMBION
Morne-à-l'Eau

Président du CCAS de la Ville de




Nous vous remercions pour votre présence

La Territoire Attitude, c'est notre vocation !